
 
 

 

 

 

 

 

Date : mardi 20 juin 2023 

 

Lieu : pôle scolaire de Juniville 

 

Secrétaires de séance :  Mme  Nivelle 

 

Personnes présentes :  

_enseignantes : Mme Locardel, Mme De Seixas, Mme Monnet, Mme Mathieu, Mme Sauvage,  Mme Nivelle, Mme Carrara , Mme Gallois, Mme David,  Mme Canneaux, 

Mme Devillers,  Mme Galhaut, Mme Fiquémont , 

_ représentants des parents d’élèves :, Mme Godon , Mme Clément, ,  Mme Palloteau, M. Viguier et Mme Roëland, , Mme Gourdin,   

_ représentant de la CCPR : M. Étique 

_ maires du secteur de recrutement du pôle scolaire : Mme Leguay ( maire de la Neuville en Tourne à Fuy)  

_ DDEN : M. Voirin 

Absent(e)s : Mme Andretto ( enseignante spécialisée du RASED), M. Tarcy ( psychologue scolaire), Mme Allart , 

 

Excusé(e)s : M. Blaineau ( inspecteur de l’Education nationale ), Mme Lelong  , Mme Da Silva, Mme  Veron  et Mme Hourlier ( ATSEM), M. Cogniard ( maire de Juniville),   M. 

Charbeaux ( maire de Bignicourt),  M. Lallemand, Mme Letissier, Mme Miloche, M. Bourgeois Mme Pilardeau, , Mme Letissier , Mme Lefébvre ( RPE) 

 

 

 

Ordre du jour 
 

 

Eléments de réflexion (débats, outils construits, décisions prises,…) 

 
 
 
 
 

 
Parmi les représentants des parents d’élèves, Mme  Clément  accepte de prendre le secrétariat. 
 

Circonscription de Rethel 

École(s) : PAUL VERLAINE 

Secteur du collège :  RETHEL 

RELEVÉ DE CONCLUSIONS DU CONSEIL 

     □ des maîtres 

     □ de cycle … 

                                           □ d’école 

 

    



1. Exercices de sécurité et PPMS  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2. Effectifs et organisation pédagogique pour 
l’année scolaire 2023-2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Un exercice PPMS risques majeurs ayant pour scénario les produits a été réalisé le jeudi 30 mars de 9h10 à 
9h30. Cet exercice avait pour but d’entraîner les élèves à la mise en sûreté dès le retentissement de l’alarme 
spécifique. Alarme identique. 
M. Viguier demande pour quand est prévue  l’installation d’un système d’alerte  risques majeurs et attentat 
permettant d’avoir une sonnerie différente en fonction du risque . Mme Fiquémont répond qu’elle ignore 
quand cette seconde tranche de travaux de sécurisation sera réalisée par la CCPR. 

 L’alarme incendie a été déclenchée  le lundi 15 mai à 15h45 près de la classe de Mmes Carrara et 
Fiquémont. Il a été procédé à l’évacuation comme prévu de l’ensemble des classes, certaines étant en cour 
de récréation. Il a fallu 3 minutes pour que l’ensemble des classes soit regroupé dans la zone à cet effet et 
que le pointage des élèves soit effectué.  

 

 Concernant les effectifs, à la prochaine rentrée, nous compterons : 
38 Petits 
33 Moyens 
24 Grands 
20 CP 
37 CE1 
30 CE2 
45 CM1 
38 CM2 
Soit un total de 267 élèves 

 Concernant la répartition pédagogique : 

Classe n°1 : PS à 24 élèves   
Classe n°2 : PS/MS  14/10     
Classe n°3 : MS à 24 élèves    
Classe n°4 : GS à 24 élèves    
Classe n°5 :  CP à 20   élèves  
Classe n°6 : CE1 à 23 élèves     
Classe n°7 : CE1/CE2  14/8 élèves    
Classe n°8 :  CE2 à 23 élèves     
Classe n°9 : CM1 à 28 élèves     
Classen°10 : CM1/CM2  17/10   élèves 
Classe n°11:  CM2 à 28 élèves    
 

 M ; Etique informe qu’une réunion devrait avoir lieu le 3 juillet concernant la dotation ATSEM , réunion 
organisée par la CCPR. La priorité sera donnée aux classes de PS et de MS .  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3. Bilan des actions et projets menés depuis le 
deuxième conseil d’école 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mme  Fiquémont rebondit  sur les propos de M. Etique concernant le non remplacement d’une ATSEM en 
arrêt maladie depuis la rentrée de septembre.  En effet, depuis décembre, le remplacement d’une ATSEM 
titulaire  n’a plus été pourvu occasionnant une réorganisation des emplois du temps des ATSEM en poste et 
des enseignantes dans l’urgence après avoir connu des remplaçantes à la demi- journée.  
Les représentants des parents d’élèves demandent pour quelle raison ce remplacement s’est arrêté . Il s’agit 
de paiement d’heures supplémentaires aux agents déjà en poste sur des temps périscolaires . 

 Modalité d’information des constitutions de classe pour la rentrée 2023-2024 :  la directrice enverra par mail 
à chaque famille  la classe dans laquelle leur enfant sera accueilli sans nommer les autres camarades et sans 
diffuser les listes. 

 Les listes de fournitures scolaires vont être distribuées la semaine prochaine et feront l’objet d’un article sur 
le site internet pour mémoire . 
 

 Sortie des classes de CM1 de Mme David et de CM2 de Mme Devillers le jeudi 11 mai à Blagny suite à un 
grand projet sur l’année de sciences et de géographie ( visite de la ferme de la famille Rousseaux et en 
pâturage , ainsi qu’une visite d’une bergerie). 

 Sortie des 2 classes de PS-MS de Mmes Mathieu et De Seixas au domaine de Vendresse  le vendredi 12 mai : 
les activités étaient adaptées aux élèves et couvertes au vu de la météo incertaine . 

 Sortie de la classe de GS de Mme Monnet au poney club de Bergnicourt dans le cadre de l’opération poney 
école  le vendredi 12 mai : visite guidée du centre, les différents lieux du poney club puis le groupe classe a 
été partagé en 2 , l’un ayant pansé les poneys pendant que l’autre groupe montait à poney par groupes de 2 
avec des parcours . 

 Classe de découverte des classes de CP de Mme Sauvage et de CM1-CM2 de Mme Galhaut du 22 au 26 mai à 
Merlimont : très beau temps, toutes les activités sur la plage ont pu être menées, lecture de paysages, les 
dunes, la pêche à pied dans les bâches avec deux sites différents pour permettre de belle pêche. Des élèves 
ont découvert la mer pour la première fois .  Le grand jeu de Kohlanta a remporté un franc succès. Un travail 
sur les 5 sens a été mené. Des chars à voile ont été réalisés. Les CM ont peu pratiquer le tir à l’arc. Les 
apprentissages ont été plus poussés pour les CM notamment lors de la lecture de paysages et de la laisse de 
mer. La classe de découverte s’est achevée par la visite de Nausicaa. Le choix a été fait de ne pas garder le 
bus et de faire les trajets à pieds pour aller à la plage dans le souci de réduire le coût financier. La génération 
du fonds biodiversité a versé une aide de 500 euros pour cette classe de découverte. 

 Sortie de la classe de GS de Mme Monnet le vendredi 26 mai à la MARPA : les élèves ont chanté, récité des 
poésies et lu un album à la manière de . Ce fut un très bon moment avec les résidents. Un goûter a été offert 
lors de cette sortie. 

 Classe de découverte des classes de CM1 de Mme David et de CM2 de Mme Devillers à Paris du 6 au 9 juin à 
Paris : une visite des principaux monuments de Paris a été réalisée, le programme a été perturbé en raison 
des grèves. 

 Classe de découverte des classes de CP de Mme Gallois et de CE1-CE2 de Mmes Carrara et Fiquémont  du 12 
au 16 juin dans le Jura : très beau temps, les élèves ont découvert la grimpe aux arbres, l’escalade, ils ont fait 



 
 
 
 
 
 
 
 

4. Bureau des élections et commissaires au 
compte de la coopérative scolaire 
 
 
 
 

5. Questions diverses 
 

une randonnée avec des ânes et une randonnée sur la journée aux cascades du Hérisson. Ils ont pêché des 
tritons dans une mare , ont parlé des animaux de la forêt. 
Et à venir :  
La sortie des CE1 de Mme Locardel et des CE2 de Mme Nivelle le jeudi 29 juin à Paris ( visite guidée dans 
Montmartre, pique – nique près de la Tour Eiffel et visite du musée des arts premiers du monde entier ) et la 
fête de l’école le vendredi 30 juin. 

 
 

 Qui veut bien prêter mains fortes pour participer au dépouillement des élections de représentants des parents 
d’élèves d’octobre 2023 ? Mme Monnet et  Mme Gourdin  se portent volontaires. 

 Qui se porte volontaire pour venir vérifier les comptes de la coopérative scolaire dans la première quinzaine 
de septembre 2023 ? 1 enseignante et 1 parent d’élève :  Mme   Sauvage et Mme  Röeland se portent 
volontaires. 

 
 
Présentation du plan PHARE  
Informations transmises par M. Etique : 

 La somme fixe versée par enfant pour les crédits fournitures s’élève à 42 euros par élève 

 La dotation fixe pour soutenir les coopératives scolaires passe de 16 euros à 6 euros. Des coopératives 
scolaires ne transmettent pas leur bilan financier à la CCPR. Cette baisse n’est pas forcément pérenne. Mme 
Fiquémont informe que cette part fixe était prévue en totalité dans le budget prévisionnel des 3 classes de 
découverte, cette baisse occasionne un budget qui n’est plus à l’équilibre.  

 Les appels à  projet vont être privilégiés par la CCPR.  A ce titre, le pôle scolaire va recevoir une dotation de 
plus de 7 000 euros.  
Les appels à projet seront plus précoces pour la prochaine année scolaire : en septembre. 

 Les travaux de réhabilitation du pôle scolaire seront réalisés en dehors des périodes scolaires en 2 tranches à 
l’été 2024 puis l’été 2025  pour les classes datant de la construction de 1977 ( classes 1,2,3,4,5, hall primaire 
et les 2 classes de maternelle) . Aucun personnel ne devra être présent durant les travaux en raison de la 
présence d’amiante. Il n’y aura donc pas de ruche durant ces deux étés au pôle scolaire . 

 
 
En l’absence de questions, la séance du conseil d’école est levée à 19 h23 . 

Date : 20/06/2023                                                              Signature des secrétaires de séance :  Mme Clément et    Mme Nivelle  


